

## Leçon 9    2<sup>ème</sup> trimestre 2009

### Sabbat après-midi, le 23 mai 2009

Dans la nouvelle terre, les rachetés s'adonneront aux occupations et aux joies qui faisaient le bonheur d'Adam et d'Eve, à l'origine des temps. On vivra la vie de l'Éden, une vie passée dans les jardins et dans les champs : «Ils bâtiront des maisons et les habiteront; ils planteront des vignes et en mangeront le fruit. [...] »

Là, toutes les facultés seront développées; tous les talents accrus; les plus grandes entreprises réussiront; les aspirations les plus sublimes seront atteintes; les ambitions les plus élevées, réalisées. Et pourtant de nouveaux sommets se dresseront devant nous, de nouvelles merveilles s'offriront à notre admiration, de nouvelles vérités se présenteront à notre compréhension, de nouveaux sujets d'étude feront appel aux facultés de notre corps, de notre esprit et de notre âme.

Il y a des activités que nous devons poursuivre dans le ciel. La famille des rachetés ne vivra pas dans un état de rêverie oisive. Mais il y aura un repos de sabbat réservé au peuple de Dieu. Les activités célestes ne seront ni fatigantes ni ennuyeuses mais au contraire elles seront reposantes. Les élus trouveront leurs délices en servant celui qui est leur Créateur et leur Rédempteur.

Quel repos glorieux pour ceux qui sont fatigués et chargés, pour ceux qui ont combattu le bon combat de la foi, car la jeunesse et la vigueur de l'immortalité leur appartiendront et ils n'auront plus à combattre contre le péché et contre Satan!

*My Life Today*, p. 358 ; *Avec Dieu chaque jour*, p. 362

### Dimanche, le 24 mai 2009

*Les vivants, en effet, savent qu'ils mourront; mais les morts ne savent rien; pour eux il n'y a plus de salaire, puisque leur souvenir est oublié. Leur amour, leur haine et leur passion jalouse ont déjà disparu; ils n'auront plus jamais de part à tout ce qui se fait sous le soleil. Ecclésiaste 9 :5, 6.*

La théorie de l'immortalité de l'âme est un des emprunts que Rome a faits au paganisme pour l'incorporer à la foi chrétienne... *Tragédie des siècles*, p. 597

Selon la croyance populaire, les rachetés qui sont dans le ciel savent tout ce qui se passe sur la terre, et tout spécialement ce qui se rapporte aux amis qu'ils y ont laissés. Mais comment la connaissance des peines, des fautes, des souffrances et des déceptions de leurs bien-aimés pourrait-elle s'accorder avec leur félicité? .... Et n'est-il pas révoltant de songer qu'un impénitent n'a pas plus tôt rendu le dernier soupir que son âme est plongée dans les flammes de l'enfer? Quelles tortures ne doivent pas éprouver ceux qui ont vu un ami inconverti descendre dans la tombe, à la pensée de le voir entrer dans une éternité de souffrances! *Tragédie des siècles*, p. 593

Le Christ présente la mort de ses bien-aimés sous l'image d'un sommeil. Leur vie est cachée avec le Christ en Dieu, et ceux d'entre eux qui meurent dormiront en lui jusqu'au son de la dernière trompette. *Jésus-Christ*, p. 523

*The Faith I Live By*, p. 175

On ne voit nulle part dans les saints Livres que les justes reçoivent leur récompense et les méchants leur châtement au moment de la mort. On ne trouve dans les patriarches et

les prophètes aucune affirmation de ce genre. Jésus-Christ et les apôtres n'y ont pas fait la moindre allusion. L'Écriture enseigne positivement que les morts ne montent pas directement au ciel mais qu'ils sont plongés dans le sommeil jusqu'à la résurrection. Au moment même où « le cordon d'argent se détache et où le vase d'or se brise », les pensées de l'homme périssent. Ceux qui descendent dans la tombe sont silencieux. Ils ne savent rien de ce qui se passe sous le soleil. Heureux repos pour les justes lassés! Le temps, court ou long, n'est désormais qu'un instant pour eux. Ils dorment; la trompette de Dieu les appellera à une heureuse immortalité. « La trompette sonnera, et les morts ressusciteront incorruptibles... Car il faut que ce corps corruptible revête l'incorruptibilité, et que ce corps mortel revête l'immortalité. Lorsque ce corps corruptible aura revêtu l'incorruptibilité, et que ce corps mortel aura revêtu l'immortalité, alors s'accomplira la parole qui est écrite: « La mort a été engloutie dans la victoire ». 1 Corinthiens 15 : 52-54 Dès qu'ils sortiront de leur profond sommeil, ils reprendront le cours de leurs pensées là où ils l'ont laissé. Leur dernière sensation les plongeait dans les affres de la mort; leur dernière impression fut de tomber sous la puissance de la mort. Dès qu'ils sortiront de la tombe, leur première pensée s'exprimera par ce cri triomphant: « O mort, où est ta victoire? O mort, où est ton aiguillon ? » Verset 55. *The Great Controversy*, pp. 549, 550 ; *La Tragédie des siècles*, p., 598

Il (Paul) expliquait qu'au retour du Christ les vivants n'iraient pas à la rencontre de leur Sauveur avant ceux qui s'étaient endormis en Jésus. La voix de l'archange et le son de la trompette de Dieu réveilleraient ceux qui dorment, et les morts en Christ ressusciteraient premièrement, avant que les vivants aient revêtu l'immortalité. Ensuite, ajoute-t-il, « nous les vivants, qui serons restés, nous serons tous ensemble enlevés avec eux sur des nuées, à la rencontre du Seigneur dans les airs, et ainsi nous serons toujours avec le Seigneur. Consolez-vous donc les uns les autres par ces paroles ».

*Sketches From the Life of Paul*, pp. 112, 113; *Conquérants pacifiques*, p. 228

### Lundi, le 25 mai 2009

La crainte de trop matérialiser l'héritage éternel a poussé plusieurs personnes à spiritualiser, à rendre inconsistantes les promesses qui nous le décrivent comme notre demeure future. Jésus assura à ses disciples qu'il allait leur préparer des places dans la maison du Père. Or, ceux qui acceptent les enseignements de la Parole de Dieu ne sont pas laissés entièrement dans l'ignorance touchant ces demeures. ...

Dans les Écritures, l'héritage des élus est appelé une patrie. Le divin Berger y conduit son troupeau aux sources des eaux vives. L'arbre de vie y donne son fruit chaque mois, et les feuilles de cet arbre sont utilisées par les nations. Des ruisseaux intarissables d'une eau claire comme le cristal sont bordés d'arbres verdoyants qui jettent leur ombre sur les sentiers préparés pour les rachetés de l'Éternel. D'immenses plaines ondulées en collines gracieuses alternent avec les cimes altières des montagnes de Dieu. C'est sur ces plaines paisibles et le long de ces cours d'eau vive que le peuple de Dieu, longtemps étranger et voyageur, trouvera enfin un foyer.

*The Faith I Live By*, p. 368; *La Tragédie des siècles*, p. 733

Satan accuse Dieu de tous les maux dont la chair a hérité. Il le présente comme un Dieu qui se réjouit des souffrances de ses créatures, un Dieu vengeur et implacable. Il est

Web page: [www.adventverlag.ch/egw/f](http://www.adventverlag.ch/egw/f)

à l'origine de la doctrine des tourments éternels en châtement des péchés, entraînant de cette façon les hommes à être déloyaux et rebelles, détournant l'âme de Dieu et détrônant la raison humaine.

*Fundamentals of Christian Education*, p. 176

*Conseils aux éducateurs, aux parents et aux étudiants*, p. 24

Après la chute de l'homme, Satan ordonna à ses anges de veiller tout spécialement à répandre la doctrine de l'immortalité naturelle de l'âme. Cela fait, ils devaient amener les hommes à la conclusion que les méchants étaient condamnés à subir des souffrances éternelles. Par ses agents, le prince des ténèbres fait passer Dieu pour un affreux tyran, qui plonge tous ceux qui lui déplaisent dans les flammes de l'enfer où ils endurent des souffrances indicibles et se tortent en des tourments sans fin, spectacle que l'Éternel contemple avec satisfaction! ...

C'est ainsi que le grand ennemi prête ses attributs sataniques et sa cruauté au Créateur et Bienfaiteur de l'humanité, qui est amour! Jusqu'à l'apparition du péché, tout ce que Dieu a créé était pur, saint et beau. Mais Satan, après avoir entraîné l'homme dans le péché, cherche à le détruire; après s'être assuré de ses victimes, il exulte de les voir malheureuses. Si cela lui était permis, si Dieu ne s'interposait, il prendrait la famille humaine tout entière dans ses filets, et nul enfant d'Adam n'échapperait.

Comme il a séduit nos premiers parents, Satan s'efforce aujourd'hui de séduire les humains en ébranlant leur confiance en Dieu et en les poussant à douter de la sagesse de son gouvernement et de la justice de ses lois. Pour justifier leur malignité et leur révolte, le grand séducteur et ses émissaires représentent Dieu comme étant pire qu'eux-mêmes. En prêtant sa terrible cruauté à notre Père céleste, l'ennemi veut donner l'impression qu'on a eu tort de l'expulser du ciel pour n'avoir pas consenti à se soumettre à l'injustice. En faisant croire aux hommes qu'ils jouiront sous son aimable sceptre d'une liberté contrastant avec l'esclavage enduré sous les austères décrets de Jéhovah, il réussit à les détourner de leur soumission envers Dieu.

*The Great Controversy*, pp. 534, 535 ; *La Tragédie des siècles*, pp. 582, 583

### **Mardi, le 26 mai 2009**

Mais si la loi nous révèle nos péchés, elle ne nous en donne pas le remède. Si elle promet la vie à celui qui obéit, elle prononce la peine de mort contre les transgresseurs. Seul l'Évangile peut purifier des souillures du péché. Par la conversion à Dieu, dont il a transgressé la loi, et par la foi au sacrifice expiatoire de Jésus-Christ, l'homme obtient la « rémission des péchés passés » et devient participant de la nature divine. Il est désormais enfant de Dieu, parce qu'il a reçu l'esprit d'adoption par lequel il crie : « Abba, Père ! »

A la question: Est-il désormais libre de transgresser la loi ? Paul répond « Anéantissons-nous donc la loi par la foi ? Loin de là! Au contraire, nous confirmons la loi ». « Nous qui sommes morts au péché, comment vivrions-nous encore dans le péché? » Jean ajoute: « L'amour de Dieu consiste à garder ses commandements. Et ses commandements ne sont pas pénibles ». Par la nouvelle naissance, le pécheur est mis en harmonie avec Dieu et avec sa loi. Dès que ce changement s'est produit, l'homme est passé de la mort à la vie, du péché à la sainteté, de la transgression et de la révolte à l'obéissance et à la fidélité. L'ancienne vie d'inimitié contre Dieu n'est plus. Il est entré dans une vie nouvelle de réconciliation, de foi et d'amour. Alors, « la justice de la loi »

est « accomplie en nous, qui marchons, non selon la chair, mais selon l'esprit. » Et le croyant s'écrie du fond du cœur: « Combien j'aime ta loi ! Elle est tout le jour l'objet de ma méditation » *The Great Controversy*, pp. 467, 468; *La Tragédie des siècles*, pp. 508, 509

Le Christ présente à tous un salut complet et harmonieux. Ce salut est grand, parce que le pardon est proclamé au transgresseur de la loi de Dieu. Une justice est présentée qui satisfera le scrutin de Celui qui est omniscient, obtiendra la victoire et une récompense éternelle sur le puissant adversaire de Dieu et de l'homme. C'est la plénitude du salut qui nous donne sa grandeur. Aucun homme, même avec la perception la plus pénétrante, ne peut la mesurer. Personne ne peut la contempler et en faire continuellement le sujet de son étude, sans atteindre la majesté indescriptible de Son Auteur et l'unité de l'homme limité avec la divinité. ... L'enfant du péché, de la transgression et de la colère, est devenu l'enfant de Dieu ; il a passé de la mort à la vie. La colère divine contre le transgresseur impénitent sera proportionnée à la dimension de sa culpabilité face au sacrifice infini accompli pour le racheter. Comment échapperons-nous, si nous négligeons ce grand salut ? *Review and Herald*, July 19, 1887

« Rendez grâces au Père... qui nous a délivrés de la puissance des ténèbres et nous a transportés dans le royaume du Fils de son amour, en qui nous avons la rédemption, la rémission des péchés » Col. 1 : 13, 14.

Le Prince du ciel a placé l'homme dans une situation de dignité. Sa vie a été évaluée au prix de la croix du Calvaire. Des profondeurs de la dégradation du péché, nous pouvons être élevés au point de devenir les héritiers du Christ, les fils de Dieu, des rois et des prêtres dans les lieux célestes...

Lorsque le Christ s'agenouilla sur les rives du Jourdain, après son baptême, les cieus s'ouvrirent, le Saint-Esprit descendit sur lui sous la forme d'une colombe semblable à de l'or pur, et l'environna de sa gloire. La voix de Dieu se fit entendre des cieus disant : « Celui-ci est mon Fils bien-aimé en qui j'ai mis toute mon affection. » (Mat. 3 : 17) La prière du Christ en faveur de l'homme ouvrit les portes du ciel et le Père répondit favorablement aux demandes instantes de son Fils pour le monde perdu. Jésus a prié en fonction de Substitut et de Sauveur.... Maintenant la famille humaine peut trouver accès auprès du Père par les mérites de son Fils bien-aimé.... « Jésus est le chemin, la vérité et la vie. » (Jean 14 : 6.) La porte du ciel a été laissée entrouverte et l'éclat du trône de Dieu brille dans le cœur de ceux qui l'aiment.

La parole dite à Jésus au Jourdain ... embrasse l'humanité tout entière. Dieu parle alors à Jésus en qualité de représentant. Malgré tous nos péchés et toutes nos faiblesses, nous ne sommes pas rejetés comme des êtres sans valeur. ... La gloire qui enveloppe le Christ est un gage de l'amour que Dieu a pour nous. Elle atteste la puissance de la prière; elle montre comment la voix humaine peut atteindre l'oreille de Dieu, comment nos supplications sont accueillies dans les parvis célestes. A cause du péché la terre a été séparée du ciel, elle est devenue étrangère à sa communion ; mais Jésus a rétabli la liaison avec la sphère de la gloire. Son amour a enveloppé l'homme et atteint les plus hauts cieus. ... La voix qu'entend Jésus répétera à toute âme croyante : « Celui-ci est mon Fils bien aimé, objet de mon affection. » ... Notre Rédempteur a ouvert - la voie par laquelle pourront trouver accès auprès du Père les plus grands pécheurs, les plus

nécessiteux.... Tous peuvent avoir une place dans les demeures que Jésus est allé nous préparer.

*God's Amazing Grace*, p. 83 ; *La puissance de la grâce*, p. 84

### **Mercredi, le 27 mai 2009**

Notre identité personnelle sera conservée lors de la résurrection, bien que ce ne soit pas les mêmes particules de matière ni la même substance matérielle que celle qui descendit dans la tombe. Les œuvres merveilleuses de Dieu sont un mystère pour l'homme. L'esprit, le caractère de l'homme, est retourné à Dieu, pour y être préservé. A la résurrection, chaque personne retrouvera son propre caractère. Au moment marqué, Dieu les appellera en leur redonnant le souffle de vie et Il ordonnera aux os secs de revivre. La même forme se présentera, mais libérée de la maladie et de tout défaut. Elle ressuscitera avec les mêmes traits individuels, de sorte que l'ami reconnaîtra son ami. Il n'y a pas de loi de Dieu dans la nature qui montre que Dieu redonnera les mêmes particules de matière qui composaient le corps avant la mort. Dieu donnera aux justes le corps qui Lui plaira.

Paul illustre ce thème par la graine de céréale qui est semée dans le champ. La semence plantée est détruite, mais une nouvelle graine surgit. La substance naturelle de la graine qui est détruite ne réapparaît jamais comme avant, mais Dieu lui donne un corps qui Lui plaît. Un matériau bien meilleur composera le corps humain, car c'est une nouvelle création, une nouvelle naissance. Un corps naturel est semé, un corps spirituel se lève.

Ellen G. White Comments, *SDA Bible Commentary*, vol. 6, p. 1093

*Commentaires d'Ellen White* sur 1 Corinthiens 15 : 42-52

La mer sépare les amis; c'est une barrière entre nous et ceux que nous aimons. Nos relations sont interrompues par l'océan large et insondable. Sur la nouvelle terre il n'y aura ni mer ni lieu "où ne pénètrent point de navires à rames". Dans le passé, beaucoup de ceux qui aimaient et servaient Dieu furent attachés à leur banc dans les galères, obligés de servir les desseins d'hommes cruels et impitoyables. Le Seigneur contemple leurs souffrances avec sympathie et compassion. Grâce à Dieu, sur la terre renouvelée il n'y aura pas de torrents impétueux, ni d'océan profond, ni de vagues en constants mouvements.

Ellen G. White Comments, *SDA Bible Commentary*, vol. 7, p. 988

*Commentaires d'Ellen White* sur Apocalypse 21 :1

La douleur ne saurait exister dans le ciel. Dans la demeure des rachetés, il n'y aura ni larmes, ni cortèges funèbres, ni vêtements de deuil. Là, « aucun habitant ne dit: Je suis malade! Le peuple de Jérusalem reçoit le pardon de ses iniquités ». Es.33:24. Le bonheur deviendra toujours plus intense, à mesure que se déroulera l'éternité.

*Testimonies*, vol. 9, p. 286 ; *Témoignages*, vol. III, pp. 513, 514

Dans la demeure des rachetés, il n'y aura ni larmes, ni cortèges funèbres, ni vêtements de deuil. Là, « aucun habitant ne dit: Je suis malade! Le peuple de Jérusalem reçoit le pardon de ses iniquités ». Es. 33:24. Le bonheur deviendra toujours plus intense, à mesure que se déroulera l'éternité. ...

Nous approchons de la patrie céleste. Celui qui nous a aimés au point de mourir à notre place nous a préparé une cité. La nouvelle Jérusalem est notre havre de paix. Il n'y aura plus de tristesse dans la cité de Dieu, plus de cris de douleur, plus de chants funèbres sur nos espérances évanouies ou nos affections ensevelies. Bientôt les vêtements de servitude seront échangés contre l'habit de noce. Bientôt nous assisterons au

couronnement de notre Roi. Ceux dont la vie aura été cachée avec le Christ en Dieu, qui auront combattu le bon combat de la foi, resplendiront de la gloire du Rédempteur dans le royaume de Dieu.

*Maranatha*, p. 352 ; *Le foyer chrétien*, p. 525

### **Jeudi, le 28 mai 2009**

Vous devez vraiment regarder à Jésus, fixant vos yeux sur la gloire qui se trouve au sommet de l'échelle. Ce n'est que par Christ que vous pouvez être assurés du ciel, où tout est pureté, sainteté, paix et béatitude, où se trouvent des gloires que les lèvres humaines ne peuvent décrire. Le plus près que nous puissions arriver pour décrire la récompense qui atteint le vainqueur est de dire que c'est bien au-delà du poids éternel de gloire. Ce sera une éternité de bonheur, une éternité bénie, découvrant de nouvelles gloires à travers les âges éternels.

*Testimonies*, vol. 8, p. 131

Toutes les classes, toutes les nations, races et peuples et langues se tiendront devant le trône de Dieu et de l'Agneau avec leurs robes immaculées et leurs couronnes garnies de bijoux. L'ange déclara : ce sont ceux qui ont surmonté la grande tribulation et ont lavé leur robe et les ont blanchies, alors que ceux qui aimaient le plaisir plus que ceux qui ont aimé Dieu, ceux qui ont été indulgents avec eux-mêmes et désobéissants, ont perdu les deux mondes. Ils n'ont ni les choses de cette vie, ni la vie immortelle.

Cette foule triomphante, chantant la victoire et portant des couronnes et jouant de la harpe, sont passés par la fournaise ardente de l'affliction brûlante sur cette terre.. Ils viennent de la destitution, de la faim et de la torture après avoir renoncé à eux-mêmes et être passés par des déceptions amères. Regardez-les maintenant comme des conquérants, non plus comme des pauvres, non plus dans la peine, dans l'affliction et dans la haine de tous les hommes pour la cause de Christ. Regardez leurs vêtements célestes, blancs et brillants, plus riches qu'aucune robe royale. Regardez par la foi leurs couronnes garnies de bijoux. Jamais un tel diadème n'a été posé sur le front d'un monarque terrestre.

Ecoutez leurs voix alors qu'ils chantent de puissants Hosannas et alors qu'ils agitent des branches de palmiers, en signe de la victoire. Une riche musique remplit le ciel alors que leurs voix chantent ces paroles : « L'Agneau qui a été immolé est digne de recevoir la puissance, la richesse, la sagesse, la force, l'honneur, la gloire, et la louange. » (Ap. 5 :12) Et la cohorte angélique, anges et archanges, le chérubin protecteur et le séraphin glorieux, font écho à ce refrain par le chant joyeux et triomphant déclarant : « Amen ! La louange, la gloire, la sagesse, l'action de grâces, l'honneur, la puissance, et la force, soient à notre Dieu, aux siècles des siècles ! Amen ! » (Ap. 7 :12)

*In Heavenly Places*, p. 371

Prenez le temps de réfléchir aux plaisirs qui attendent ceux qui sont fidèles. Quand ce pèlerinage terrestre sera terminé vous serez continuellement en présence du Sauveur. Il vous conduira vers des scènes magnifiques de cette terre recréée et vous pourrez les contempler. Il vous parlera des choses les plus précieuses et vous enseignera une connaissance plus complète de Ses voies. L'éducation que vous obtiendrez dans les choses de Dieu pendant cette vie ne se terminera pas ici-bas. Tout ce que vous aurez acquis (par l'étude) vous le prendrez avec vous dans la vie future ; et Christ, notre enseignant continuera l'œuvre d'instruction à travers les âges éternels. Votre amour pour Lui s'élargira et s'approfondira alors que vous prenez conscience plus pleinement de tout ce que Son sacrifice a permis d'acquérir pour vous.

*The Youth's Instructor*, April 28, 1908

### **Vendredi, le 29 mai 2009**

*L'Histoire de la rédemption*, chapitres 64 à 67, pp. 431-446.

Web page: [www.adventverlag.ch/egw/f](http://www.adventverlag.ch/egw/f)